

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: ASDRUBAL VILLALOBOS

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 8 DE AGOSTO DE 1922

Núm. 848



## NOTA DEL DIRECTOR

### Al margen de una campaña

Desde hace algunos días se ha venido desarrollando una campaña persistente contra el señor Encargado de la Secretaría de Hacienda, don Tomás Soley Güell. Solo un diario de la prensa nacional es el interesado en esa campaña en la cual se ha procedido con tanto ardor para procurar la caída de ese alto funcionario, que últimamente se ha acudido a la razón un tanto peregrina, de que el señor Soley no es costarricense.

Nosotros no tenemos deseos de inmiscuirnos en esta discusión, pero nos sentimos obligados a expresar nuestro parecer, porque lejos de suponer patriótica la gestión que está llevando a cabo el periódico en que esos ataques se publican, pensamos que, aunque posiblemente con la sana intención de servir intereses nacionales—no tenemos derecho hasta este momento para pensar lo contrario,—se está sirviendo equivocadamente el interés de un círculo reducido de personas, interés que es natural que esté bajo los otros, más sagrados de la patria.

Y teniendo la firme creencia de que la labor que desde su elevada posición en la Secretaría de Hacienda está desarrollando el señor Soley Güell es benéfica, altamente benéfica para el país; y de que las dotes intelectuales y los vastos conocimientos que el señor Soley posee sobre cuestiones de Hacienda son suficientes a inspirar confianza en los ciudadanos acerca de la labor que él pueda llevar a cabo y suficientes a inspirar el respeto que merecen de parte de los demás, no sería natural que en este momento nosotros, que por sobre todo otro interés miramos el de la patria, le negáramos el apoyo y adhesión que queremos manifestarle en esta oportunidad para que lleve a cabo sus planes y proyectos, por que eso entendemos que es nuestro deber por más que él no sienta turbada su tranquilidad con los ataques del estimable colega que de tan franca manera le ha abierto campaña de combate.

## RACHAS POLITICAS

### Rumores y decires

Empeñosamente se sigue trabajando por la candidatura de D. Alberto Echandi. Varias personas andan recogiendo firmas de adhesión. Dentro de poco, nos dice un caballero, se instalará en esta Capital un Club Echandista. La divisa será azul y el programa del Partido se conocerá en su oportunidad.

En Santa Ana y en Cartago trabajan por el General Jorge Volio. Sin embargo, sabemos que el señor Volio no quiere nada para él, sino al contrario, hacer propaganda por el Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno.

En Alajuela, se mueven, sin duda alguna. El hombre ideal para los Alajuelenses es el

Sr. Doctor don José María Soto Alfaro, quien hace poco salió del país. A su regreso, nos dejó un sotista, le haremos un hermoso recibimiento y le ofrecemos nuestra adhesión y simpatía.

El nombre de D. Luis Anderson, así como el del General D. Juan Bautista Quirós, se mencionan con frecuencia. Pero no sabemos si estos apreciables caballeros piensan entrar en estos movimientos. Esperemos, pues.

Don Ricardo Jiménez estuvo ayer en esta Capital. Los que hablaron con él dicen que el Lic. Jiménez cree prematuro todo trabajo político en este tiempo.

solina «Saavegre», en busca de «Irma» don Fabio Calvo, propietario de ambas embarcaciones, no ha tenido hasta la hora ninguna noticia.

### Sobre unas renunciaciones

El sábado presentaron su renuncia como contabilistas del Banco de Costa Rica, los señores don Rodrigo Soto, don Frank Maduro y don Jorge Fonseca. Sabemos que no les fué aceptada la renuncia a estos caballeros y que fueron invitados de nuevo para que siguieran en sus puestos, mejorándoles sus dotaciones.

### Se tratará de un naufragio

Hace más o menos mes y medio que salió de Puntarenas la lancha llamada «Irma» rumbo a Boca de Naranjo. Algunas personas piensan ha ocurrido algún naufragio, y para aclarar esto, ha salido la ga-

## Miguel A. Alfaro

*En temprana edad, exuberante de vida, aureolado de ilusiones, ha muerto el noble amigo. El fue todo corazón y todo gentileza. Ilusionado como el que más, gustó del escenario en que se repite la vida de la ilusión, y sonriente, representó a esos hombres, temblorosos de dolor, que ríen ante la amargura de las realidades de la vida.*

*Miguel Angel, que fué espíritu de bondad, debe estar en el alcázar del gran Dios que premia a los nobles y a los buenos. Amigo inolvidable!*

PIERROT

## Don Adolfo Boletti

El sábado en la mañana murió en Santa Ana el Profesor don Adolfo Boletti. La noticia nos conmovió muy de veras. Le tuvimos un hondo cariño. En la tarde, cuando el Sol ponía sus oros sobre las cosas del mundo, frente a la huesa lista ya para acoger sus restos, oímos el elogio sentido de sus capacidades y virtudes. Era la hora en que todo nos da la sensación del tiempo que se va, que se lleva en sus impalpables cendales, implacablemente, pedazos de la Vida; era la hora propicia a las reminiscencias, a volver el espíritu a los años de colegio.

No fué «el señor Boletti» un profesor al estilo común. Fué un excelente amigo que sabía más—muchísimo más—y nos enseñaba con sencillez y amabilidad algo de ese mucho saber. Nervioso, tesonero y claro en sus exposiciones, rápido para dictar, nos llevaba de la mano por entre la selva de las cifras y las fórmulas, descujando marañas aquí, clavando jalones allá, hasta llegar al claro en donde lo exacto esplendía. Y decimos que sólo era amigo de sus alumnos, porque con todo y la justicia que ejercía en sus calificaciones, jamás dejó de ser jovial y piadoso hasta con los que más travesuras le hicieran, ni adoptó nunca esas actitudes pedantes, crueles o protocolarias tan frecuentes en los que enseñan. Era un inquieto y bondadoso espíritu. El amigo fué todavía mejor

que el maestro. Dado a identificarse con las gentes buenas, pasaba sus angustias y trataba de aliviarlas. Algunos dirán que manejaba los números con suma habilidad; otros que sus métodos de enseñanza eran eficaces o que sus ideas arquitectónicas eran perfectas. Nada de eso podré decir yo. Pero sí afirmaré que tenía el más alto mérito a que el hombre debe aspirar: la posesión de un alma blanda y sonriente y esforzada, que lo hizo usar de la existencia en forma la más útil y la más digna. ¿Si no fué así, por qué tendiera él siempre—hasta lograrlo—a vivir fuera de las morbosas y revueltas urbes, para acercarse a las montañas sosegadas, sencillas y grandes?

De la campiña nos vino muerto. No más alegres saludos y cariñosas bromas; no más sereno reposo bajo la fronda ni faena ruda en el largo y fecundo surco de la madre tierra; no más placentero ascender a las alturas; no más retiro filosófico y dulce del tráfigo mundano; ni más cálculos en que las cifras bailaban danzas eúritmicas para concretarse luego en una verdad pura y simple; ni más idear hermosas fachadas; ni más reclinar la adolorida frente en el tibio regazo de la compañera. Ahora, para unos la Nada y la Sombra; para otros, lo Eterno y la Luz, que tanto mereciera él.

R. F. Q.

## Entierro de don Enrique Fernández

Anteayer se verificó el entierro del que fué Enrique Fernández Le Capellain, hijo del recordado y perillustre ciudadano don Mauro Fernández y doña Ada Le Capellain.

El entierro se verificó a las 17 h. de anteayer, con grande y selecto acompañamiento. Muchas personas mandaron ofrendas florales como recuerdo postero al apreciable extinto.

Por este medio damos la más sentida muestra de con-

dolencia a los hermanos del finado, don Federico Tinoco y doña María Fernández de Tinoco, a don A. F. de Amaral Murthino y señora, a don Gonzalo Fernández y señora, al doctor don Mauro Fernández y doña Lola de Luján de Fernández, a don Franklin Fernández y doña Luisa Moreno de Jiménez, a doña Claudia Castro de Fernández, a Mrs. Marian Le Capellain y demás familia doliente.

## Anúnciese en «La Prensa»

## Don Tomás Povedano

La Logia Virya estaba discretamente iluminada. Miré y admiré.

De una pared frontera colgaba un hermoso retrato de Helena Petrowna Blavatsky, adorable viejecita de cabellos nevados, junto a otro no menos hermoso del Coronel Henry Steel Olcott, anciano de barbas fluviales levemente rizadas al modo de un ala de incienso acariciada por el céfiro. Aquí cuadros y dibujos y estatuetas; allá, cerca de un órgano, dos frascos colmados de claveles de sangre, de rosas de oro, de irisadas dalias llenas de gracia, de margaritas de casta blancura eucarística que hacían pensar en las manos de Enone. Aquel lugarcito de estudio, de meditación, de fraternidad, de sabiduría, recordaba a Rama, a Shri Krishma, a Kabir, a Rabindranath Tagore, a Asnnie Besant y a otros gloriosos adeptos. Se adivinaba, en el ambiente, el rumor de la música del pensamiento y la presencia de la canéfora invisible que derrama a manos plenas las flores del cariño.

Los hermanos, sentados con recogimiento, oían... ¿que oían? La plática sustanciosa, profunda del Maestro, don Tomás Povedano.

El disertador se hallaba de pie. Hablaba con convicción, despacio, con ademanes comedidos. De sus labios fluían las palabras, ora suaves como la rubia miel, ora sabias, como las revelaciones del alma de un vidente.

El conferenciante interpretaba a maravilla varias expresiones de un iniciado. Explicó con claridad la simbología del Triángulo de Salomón; de la serpiente que se muerde la cola; del loto cuyas raicillas penetran en el légamo, cuyo tallo atraviesa el agua y cuya flor se mece al aire sobre la onda dormida; de la semilla de mostaza, la cual semilla aún con ser tan chica contiene energía suficiente para formar un árbol copulento; de los devas que están continuamente construyendo jugosos frutos que han de saborear los hombres y las pintadas avecitas del cielo; de los mil poderes latentes dentro de nosotros y que aguardan un toque milagroso para manifestarse; del aliento divino, purificante y edificador, que descubre por doquier el espíritu que vive una vida de alta disciplina; del amor que se desprende de las perlas en el fondo de la mar, en los botones de rosa que ponen sonrisas sobre el campo enamorado y en las estrellas que son imanes que convidan al bien y a la virtud.

Después de su plática, quedé admirado de sus vastos conocimientos, de su penetración, de su vigorosa capacidad mental.

Más tarde al saludar a este sincero y sabio predicador, sentí la grata impresión del que se acerca a una columna de luz....

CARLOS JINESTA

## Album Social

Para Heredia salió la señorita María Cristina Chavarría Flores.

—Don Víctor López Balciano, señora y familia regresaron del campo.

—Don Hernán Iglesias H. vino de Limón.

### El álbum de vistas de Costa Rica

Nítidamente impreso en el exterior, hemos recibido un precioso álbum de vistas de Costa Rica, colección de fotografías tomadas por el ameritado artista don Manuel Gómez Miralles.

El álbum significa algo nuevo en ese sentido y es un trabajo de un alto valor, pues por medio de él puede darse una idea clara en el exterior, de los adelantos de nuestro país.

Para un extranjero este álbum resulta un obsequio magnífico.

Felicitemos al señor Gómez Miralles por este esfuerzo apreciable y patriótico y le agradecemos altamente el obsequio que nos ha hecho, pues este álbum lo guardaremos como cosa muy estimable para nosotros.

—Doña Matilde Iglesias de Esquivel guarda cama.

—Para el campo salió la señorita Celina Fernández.

—Don Ricardo Fournier y doña María Guevara de Fournier regresaron de Alajuela.

—De Alajuela vino la señorita Lila Soto.

—Del mismo lugar vino don Ramón Padilla Soto.

—La señorita María del Carmen Herdosia se encuentra enferma.

—Prepara viaje para Nueva York don Rodrigo Perera.

—Don Luis Bedoya ha estado enfermo.

—De Turrúcares regresó el señor Consúl de Guatemala doctor don Rafael Cruz Meza.

—De la Estrella vino don Luis Pattoni.

—De Turrúcares don Rafael H. Lara.

—En Alajuela se encuentran las señoritas Flora Ruiz y Clemencia Jinesta.

—Enfermo se encuentra un niño de don Hernán Rol.

—Don Juan Sibaja y familia pronto se trasladarán a esta capital.

—De Cartago vino don Víctor Monge.

Entre charla y charla

# Allá están peor que aquí

Ya comienza a picarse el mar de la política. Las aguas se presentan turbias. En su fondo cruzan tiburones, pulpos, rayas, pez espadas, bobas, tintoreras, balenatos y millones de sardinas.

Las sardinas, como son las más indefensas hacen las veces de pueblo. Los animales que desuellan como los más hábiles políticos son las tortugas. Metidas en sus caparazones dirigen la campaña eleccionaria sin sacar la cabeza; son las consejeras y pareciera que no dan señales de vida.

Las tortugas se puede decir que son las que gobiernan el océano; metidas en sus corazas quitan y ponen rey. Por eso el progreso en aquellos lares camina a paso de tortuga.

Quienes la pasan mejor son los pulpos; en silencio succionan lo que encuentran al paso y dejan hacer todo sin protestar jamás por que con el silencio están ellos garantizados; callan por cálculo. Por eso en el océano puede ocurrir todo sin que ellos digan nada.

Extienden sus tentáculos y absorben... absorben... y parece que estuvieran dormidos. Los pulpos no sirven para testigos: no ven nada ni oyen nada.

Los que más se mueven en la campaña eleccionaria, son los tiburones.

Los tiburones son los enviados a convencer a las sardinas de que deben votar, so pena de ser tragadas vivas; hay que convencerlas por bien o por la fuerza.

En los deberes de las sardinas está el de votar y dejarse comer.

Los peces grandes son los que nombran gobierno y buen cuidado tienen ellos de nombrarlo de la misma cepa, para garantía suya.

Como los tiburones en el mar tienen gran influencia por sus terribles filas de dientes, son los que se encargan de visitar los pueblos y villorrios en donde se encuentran las millonadas de sardinas, para convencerlas que deben de votar por tal o cual candidato. Ahora se proponen los tiburones llevar un congegere al Poder. Ya están cansados de ser gobernados desde hace mucho tiempo solamente por pulpos.

Hacen fuerte campaña en este sentido y esto ha motivado la gran revuelta en el fondo de las aguas. La plataforma que los tiburones, en

unión de tintoreras y balenatos, le yeron a las sardinas, es muy avanzada; entre otros propósitos figura la Ley del Bocado Libre.

Esta ley consiste en que puedan los peces grandes comer a dos carrillos todo aquello que se presente al alcance de sus feroces tapas.

Ellos afirman con mucha razón que los hombres allá arriba donde llaman la tierra, existen leyes que garantizan la libertad de comercio y mil libertades más que sería largo enumerar.

Sin embargo las fieras marítimas argumentan ser menos feroces que los hombres.

Hay pues grandes actividades eleccionarias en el fondo del mar y las sardinas son arriadas en millones a las urnas electorales; las sardinas que se obstinan en no votar, son tragadas vivas.

Allí se cumple inexorablemente la sentencia de que el pez grande se come al chico

Lo malo es que tampoco los pesitos se salvan emitiendo el voto. Votando y no votando son engullidos.

Allí no es como en la tierra que reina la absoluta justicia y en la que todos los hombres son hermanitos.

En la tierra hay la ventaja de que después de que el hombre vota le puede venir el premio de una Jefatura Política o una Agencia de Policía; esto hablando de cosas menudas porque ya los ministerios y diputaciones están monopolizados.

En el mar, no; gobiernan los tiburones, pez espadas, pulpos, tintoreras y balenatos. Allí fuerza significa poder.

Dicen que en la tierra el que tiene más gallo traga más pinol, pero no pensamos que en el mar el que tiene más colmillos tiene más autoridad. No vemos pues la cosas con justicia y exageramos mucho.

Por eso todos los peces chicos están bajo la férula de la más es pantosa dictadura por parte de las señoras fieras poderosas y tienen los deberes imprescindibles de votar y dejarse engullir para matar el hambre de los muy honorables y eximios señores peces grandes.

Y somos tan exigentes algunos hombres que todavía nos quejamos de vivir en este paraíso llamado tierra!

CANUTO DELGADO

# La comida del sábado

Como lo habíamos anunciado, el sábado pasado tuvo lugar en los salones del Hotel Washington la comida con que un grupo de amigos obsequió al Lic. don Luis Anderson con motivo de haber ganado un importante litigio judicial que tenía pendiente el señor don Pedro Castro Mora, estimable vecino de San Isidro de Coronado.

La mesa había sido preparada con adornos de flores en profusión. A las siete de la noche se sentaron a la mesa las siguientes personas: Lic. don Luis Anderson, Lic. don Carlos Salazar, Lic. don Napoleón Valle, don Asdrúbal Villalobos, don Lucas Raúl Chacón, don Ricardo Zúñiga, don Pedro Castro, don Francisco Blanco, don Felipe Madrigal, don Cruz Blanco, don Gordiano Fernández y don Marcelo Brenes. Una orquesta dirigida por el maestro Beeche amenizó la fiesta que se prolongó hasta las diez de la noche.

El menú, lujosamente presentado, tenía la siguiente de-

dicatoria: «En testimonio de reconocimiento y simpatía al Lic. don Luis Anderson por la inteligente dirección del negocio que en hora feliz le confió.—Pedro Castro.»

Se libaron ricos vinos, se saborearon platos exquisitos, y a la hora del champaña el señor Salazar ofreció el banquete con frase vehemente en que puso de manifiesto el brillante triunfo del Lic. Anderson.

El señor Anderson contestó rindiendo las gracias a sus obsequiantes por la prueba de agradecimiento y simpatía que le daban.

Y dijo que no significaba nada su persona ni el pleito que había ganado, porque por sobre de esas cosas está con ese fallo, agregado un triunfo más en la justicia y en el derecho, y que siempre que se sirve la justicia hay motivo de regocijo en todos los corazones.

La fiesta estuvo muy cordial y todos los invitados se retiraron muy contentos y satisfechos.

## Nuevo heredero

Al hogar de don Adrián Collado Quirós y su señora esposa doña Anita Montealegre de Collado, ha llegado una primogénita que traerá sin duda alguna, mil venturas al feliz hogar, por el cual enviamos nuestro parabién a los buenos padres.

## BODA

### Dobles Solano

Próximamente se celebrará la ceremonia matrimonial del caballero don Abel Dobles Chacón con la señorita Clarisa Solano. La ceremonia se efectuará en la Iglesia del Carmen a las ocho y media el quince del corriente mes.

Formulamos votos anticipados por la ventura del futuro hogar.

## Misa de novenario

Se efectuó una misa en la Iglesia del Carmen, a las 7 h. del sábado, en sufragio del alma de la que fué Agustina Pinto de Castro. Concurrieron muchas amistades y conocidos de la familia Pinto. Una vez terminada la misa salió la familia rumbo al cementerio para depositar coronas en la tumba de la señora Pinto. Renovamos nuestro pesar a la familia Pinto en esta ocasión.

## Muere electrocutado

El sábado en la noche en Atenas murió electrocutado el obrero Domingo Aguilar.

El señor Aguilar se dirigió a su casa de habitación cuando recibió la muerte traidoramente por unos alambres de servicio de luz que estaban reventados y con los cuales tropezó.

Queda pues demostrado un incalificable descuido y esto es grave. Bueno es que se tenga más aprecio por la vida de los ciudadanos y las compañías de luz procuren una constante vigilancia para evitar estas desgracias que después no es posible repararlas.

No es posible que estos sucesos que ocurren amenudo queden impunes ¿No se pueden sentar responsabilidades? Llamamos la atención a este respecto la atención de las autoridades que toca conocer estos asuntos.

## Función de beneficencia

Hemos recibido la siguiente invitación: Luisa de Lerma le saluda atentamente y tiene el honor de invitarle a su función de beneficio, que se celebrará el martes 8 de agosto, en el Teatro Variedades. San José de Costa Rica.

Agradecemos mucho a la simpática ballarina su atenta invitación, y le prometemos asistir a deleitarnos con el arte de sus bailes magistrales con que ya en otras noches nos ha hecho pasar ratos muy agradables.

## Hotel América

ALAJUELA—Teléfono No 1  
Con servicio de cantina, buenas bebidas de alcohol y Barbería aséptica.  
J. B. ROMERO CASAL,  
Propietario

## Debe perseguirse el vicio de la marihuana

La prensa del país en días pasados dió noticias alarmantes-respecto al vicio de la marihuana y sorprende que las autoridades esperaran el desarrollo de una tragedia para hacer una debida persecución de este vicio dañino cuyos focos aún permanecen en el misterio.

La marihuana, planta venenosa traída de Méjico, es usada en forma de tabaco, cuyos cigarrillos son vendidos a cinco céntimos cada uno y a tres por diez.

Elaboran estos cigarrillos con una pequeña cantidad de dulce y son arrollados en papel de fumar corriente.

Los fumadores, para que la marihuana haga el efecto que se proponen, absorben el humo completamente; muchos no resisten el efecto y toman como víctimas de grave sindiosis.

Generalmente ataca el cerebro y da efectos de enagenación mental.

Hemos visto fumadores de marihuana que durante el período de la embriaguez cometen los mismos desatinos de cualquier loco asilado.

Como se ve, pues, este vicio debe perseguirse con tesón, para evitar en lo sucesivo otra desgracia. A las autoridades toca dar remate a este vicio.

## Retificación

El señor propietario del Hotel Metrópoli, nos encarga que rectifique una nota que salió en nuestra edición del sábado, en la cual decía que se iba verificar un baile ayer y que él y su señora esposa lo daban a sus amistades. El baile es mañana y este señor simplemente ha prestado los salones de dicho hotel a varios jóvenes.

## Expulsión de un periodista

Por noticias que tenemos, sabemos que el señor don Vicente Sáenz estaba bien en Honduras y hasta se nos dijo por correspondencia que estaba en buce posición respecto al Gobierno y política de aquel país.

Hace poco el señor Sáenz se hizo cargo de la Dirección del periódico «La Patria» y emprendió activa campaña por la idea unionista. Es de suponer que esta campaña no fuera del agrado de aquel Gobierno quien resolvió expulsar al señor Sáenz del territorio hondureño.

Sentimos lo ocurrido al compatriota y valiente periodista señor Sáenz.

## Lilian Beltrán y las Colonias Veraniegas

Está casi listo el programa de la velada que preparan doña Colomba de Beltrán y la señorita M<sup>a</sup>. Luisa Morales, y en la cual tomará parte la primorosa artista en miniatura, Lilian Beltrán, la chiquitina mimada de nuestro público.

Parte del producto de esta velada se destinará para las colonias Veraniegas, lo que gentilmente han ofrecido las estimables damas organizadoras de la fiesta.

Lilian va pues a prestar su contingente artístico en beneficio de sus hermanitas desgraciadas.

## Apreciable enferma

Hace seis u ocho días fué traída de la ciudad de Alajuela la apreciable señora doña Victoria de Soto quien se encontraba sumamente grave. Después de una delicada operación, ha ido poco a poco restableciendo la estimada enferma, quien regresará a Alajuela dentro de poco.

Nos alegramos muy de veras de la mejoría de la señora de Soto.

## Fiesta en Alajuela

A beneficio del Hospital se verificará en Alajuela un gran turno durante los días 13 y 14 15 del corriente mes en la plazuela del Hospital. El domingo habrá misa a las 9 horas en la portada del Hospital. Después, procesión con San Pedro alrededor de la plaza y luego recibimiento de donaciones. El lunes 14 y el martes 15 continuará el turno.

## Sobre el Empréstito

Se comenta mucho el problema del empréstito unos lo creen necesario, otros lo rechazan de plano, por tales y cuales razones. Hay quien encuentra muy atinados los artículos del señor Soley, hay también quien los encuentra descabellados. Hemos conversado con personas de la banca, del comercio, de los agricultores y hemos visto que las opiniones están muy repartidas, sin duda alguna. Solicitamos varias opiniones al respecto y oportunamente tendremos el gusto de darlas a conocer a nuestros apreciables lectores.

## Los grandes autores

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO  
EL ROMANCERO DEL CID  
LA ILIADA, Homero  
FAUSTO (2 tomos), Goethe  
EL BANDOLERO, T. de Molina  
ENTREMESES, Cervantes  
EL BARBERO DE SEVILLA; BO  
DAS DE FIGARO, Beaumarchais  
HAMLET; ROMEO Y JULIETA, Sha  
kespeare  
EDIPO (trilogía), Sófocles  
AMADO HASTA EL PATIBULO,  
J. Kail  
PILAR ABARCA, J. Llmpayas

## Ayer tarde

Como ayer hizo muy bella tarde, los parquecitos de Morazán estuvieron sumamente concurridos. Allí se dieron cita muchas distinguidas damitas de nuestra sociedad y bastantes caballeros. Indudablemente, durante las tardes, los parquecitos se animan con los concurrentes que van en busca de aire puro, de descanso y de saludable ejercicio.

## Carnet Social

Santo Domingo ha estado de gala celebrando con inusitada pompa su fiesta Patronal. La culta y aveludada banda de Alajuela ha hecho las delicias del público con su escogido y bien ejecutado repertorio.

Tendremos para las fiestas cívicas la simpática y complaciente Banda de Cartago, la que tocará las retretas de gala, cedida amablemente por el señor Ministro de la Guerra.

Habrán en las corridas de toros verdaderas fieras, parecidas a las que en España, traen a lidiar del Muerto. No se escapará ningún sorteador de ser acariciado por los cuernos de los bichos.

Habrán también, soberbios juegos de pólvora, y mucha parranda y joco.

SI USTED NECESITA talonario de facturas o recibos, acuda a la Imprenta Falcó & Borrás, San José.

# Notas y Noticias

### La lotería

En el sorteo de la lotería del Asilo Chapuí, verificado anteayer, salió premio a do con \$ 50.000 el número 21356 que fué vendido por Leonor v. de Garnier en San José; con \$ 15.000 salió premiado el 0.8035, vendido por A. R. Méndez de Limón, con \$ 8.000 el 0.5821, vendido por Manuel de la Paz en San José.

### En libertad

De los siete chinos que fueron capturados la semana pasada, con motivo de haber sido encontrado muerto en la lavandería que ellos trabajaban el joven Miguel Angel Alfaro Yglesias, y que fueron puestos a la orden del Alcalde Segundo, han sido puestos 6 en libertad, solamente quedó preso Teo Feng autor de quien se sospecha en parte contribuyó a la muerte de Alfaro.

### Expulsado

Hoy salieron para Nicaragua los miembros de la llamada Compañía Caucásica que habían quedado en el país.

### Prentendiendo robar

El sábado en la madrugada los cacos intentaron introducirse en la casa de habitación del Dr. don Eduardo Pinto. Un perro dió el grito de alar-

ma, el doctor salió e hizo varios disparos al aire con una escopeta y los cacos tomaron las de Villadiego.

### Melcochas

En la casa de doña Lucila de Páez hubo auoche unas melcochas danzantes, las cuales estuvieron muy animadas.

### Citado

Fuó citado Emilio Castillo dueño de un hotel que queda a la estación del norte, por haberlo encontrado un policial vendiendo licor sin patente. Dice el policial que al cogerlo infraganti derramó la cususa en la pila pero de nada le valió pues el policial estuvo listo y se empapó la mano de él.

### Queja

El señor Cura de la Iglesia de la Merced, así como varios señores se quejan de un centenar de chicuelos que todos los días van al templo de la Merced a hacer daños, como quebrar vidrios y estropear puertas. Sería bueno que la policía retirara a esos muchachos poco respetuosos y nada educados.

### Del Teatro Moderno

Algunas personas nos dicen que las filas de las lunetas del Teatro Moderno están demasniado juntas y que por ese motivo los espectadores tienen que estar presenciando la función con incomodidades. Comunicamos esto al Gerente del Teatro.

# Mirando afuera

Otra vez se ha presentado en España la tan debilitada cuestión de el costo de la vida. Y, ahora donde se investiga la causa del encarecimiento de los artículos es en el Senado.

El señor Valero Herves pidió que el gobierno adoptase medidas fuertes contra los acaparadores. Su argumento fué, que no podía creer que España, que es especialmente un país de agricultura fuese más caro que cualquier otro. El ministro del interior Piniés dijo, que se tomarían plazos para tratar de este asunto después de consultas con los expertos.

Piniés propuso extender los poderes de las municipalidades, con el objeto de que obtengan comestibles y de evitar el acaparamiento, que no se permitiría de ninguna manera como ahora.

Este asunto preocupa a todo el mundo, menos a nosotros, que parece nadamos en la abundancia.

Somos el país más benévolo y contemporizante.

Cuidado que nos molesta molestar a los demás.

Constantemente llegan hasta nuestra mesa de redacción quejas sobre la manera de acaparar el dinero que tienen ciertas gentes. Y, cuando nos disponemos a notar nombres y apuntar abusos, nos dicen los querellantes que no mencionemos sus nombres, porque no les conviene.

Y, cuando se replica que la censura debe ir autorizada al menos, por una firma responsable, salen diciendo que si es para meterles en un lio mejor es que sigan las cosas como van, y no como debieran ir.

Vamos a ver.

¿Qué razón hay para que se siga pagando DIEZ CENTAVOS por una taza de café de Puerto Rico, en el mismo Puerto Rico?

¿Qué razón hay para que en ciertas Fuentes de Soda se ingiera todo menos mantecado?

Ninguna.

¿Qué razón para que en alguna

otra farmacia se venda un mismo artículo al 25 por ciento más caro que en otra?

Ninguna. Figúrense ustedes que haría el señor Valero Herves, si tomase café en Puerto Rico, país del café, más caro que en Barcelona y en Madrid.

Pero aquí padecemos de aquella. Y por no tomarnos el trabajo de protestar «enfáticamente» como se dice ahora, callamos, y aguantamos todo lo que nos dan.

Lenine, al lado de ciertos arrendatarios de alpuiler de casas, es un angelito.

Para llegar a un señor de estos se necesita hacer mas antesala que paver el Papa.

Entre «venga usted mañana», «Venga pasado mañana» y ahora, «no puede ser» se pasan quince días.

Abi y cuando se consigue obtener la casa, exigen tantos requisitos, que cuando uno toma posesión de ella es para acostarse, y permanecer otros quince días, molido y quebrantado, por el ajetreo porque ha tenido que pasar hasta llegar al codiciado inmueble.

No hay actualmente un país de Europa, que no entienda que la cuestión económica es el problema más vital entre los más fundamentales.

Es como diría Costa, la despena de la humanidad.

Puerto Rico va preocupándose un poco de su despena. El Representante Tizol y el Senador Iglesias, han discursado alrededor de tópicos, pero no han dado la fórmula final que permita normalizar la vida económica, y el actual emprobecimiento que se observa en todos los ramos de nuestra industria.

Quizá la Comisión Económica podría hacer algo en este sentido, pero sus generosos impulsos no se fuc tificarán si; no cuenta con el apoyo esdido, con el «exceúatur del Poder Ejecutivo.

S. DALMAU CANET

# Noticias Mundiales

## Ab-del-Krim sufrió un gran fracaso en los combates recientes

MELILLA.—El General Bargeute, nuevo Alto Comisario de Marruecos, se le hizo una recepción espléndida a su llegada hoy para encargarse de sus nuevos deberes. La ciudad estaba adornada, las tropas formaban filas a lo largo de las calles que debía recorrer el General y salió a recibirlo una gran multitud que aplaudió entusiasmada.

El acto de pasar revista a las tropas fué lo más notable. Después de esto el General Bargeute visitó las principales posiciones españolas expresando gran satisfacción por el estado en que las encontró. Se dió una recepción en su honor en la Comandancia a la cual asistieron todos los ciudadanos prominentes y altos funcionarios locales. Ab del-Krim y varios Caids que representaban a los kabilas y comerciantes musulmanes.

## Un fracaso de Ab del Krim

MELILLA.—Informes de fuente marroquí anuncian que Ab-del-Krim sufrió un grave revés durante los combates recientes entre los moros, perdiendo quince de sus cabecillas principales después de un encuentro violentísimo. Ab del Krim se vió obligado a retirarse al territorio de Beni Urriaguél.

## No irá sin permiso

CONSTANTINOPLA.—El Go-

bierno griego ha informado a la comisión aliada que Grecia no piensa marchar sobre Constantinopla sin el permiso de los aliados. Se ha explicado que los movimientos de tropas griegas en la Tracia tienen por objeto la reorganización de las posiciones del ejército para si los aliados finalmente deciden autorizar las operaciones contra Constantinopla.

## Grecia no piensa marchar sobre Constantinopla sin permiso de los aliados

PARIS.—Una nota del Gobierno griego para los poderes aliados declarando que se vería obligado a tomar medidas para imponer la paz a los turcos, ha provocado un animado intercambio de opiniones entre París, Londres y Roma con el fin de prevenir cualquier esfuerzo de los griegos contra Constantinopla.

Esta mañana se supo que en los círculos oficiales prevalece la convicción de que el plan de los griegos es de atacar desde Tracia en vista del fracaso de las operaciones en Anatolia.

Se tiene por entendido que el Gobierno francés ha propuesto que los aliados tomen medidas enérgicas, con la aplicación de fuerza militar si es necesario, para evitar cualquier ataque contra Constantinopla. Se dice que Italia está de acuerdo con Francia en lo relativo a las medidas que deben tomarse, pero todavía no se han recibido informaciones al respecto de Londres.

## Salida de correos

El sábado próximo a las 7.30 hs. se efectuará el despacho de correspondencia con destino a Australia, China, Japón, Filipinas, Haití, Nueva Zelandia, Hawaii, Alaska, vía San Francisco, Cal., Los Angeles, San Diego, Kansas, Texas, Chicago, San Luis y México, vía Habana y Cayo Hueso; Sud América y Antillas, vía Cristóbal, E. E. U. U. y Europa, vía New York y Habana, Cuba, por medio del vapor inglés «Ulua»

## SALIDA DE PAQUETES POSTALES

Alemania el miércoles a las 14 hs. en el vapor «Stuyvesant»  
E. E. U. U. el viernes a las 14 hs. en el vapor «Ulua»  
Panamá el viernes 14 hs. en el vapor «Ulúa»  
Canal Zone el viernes a las 14 hs. en el vapor «Ulúa»  
Nota: En virtud de la enorme cantidad de despachos de correspondencia a que efectúan estas oficinas para el exterior, se ha dispuesto de esta fecha en adelante, cerrar las valijas a las 7.30 hs. en vez de las 8 hs.

San José 7 de Agosto de 1922.

## San Rafael de Oreamuno

Se empezó a preparar la fiesta que ha de celebrarse el 15 de setiembre en estas escuelas. Se estima que habrá números admirables y resultará tan bonita como la fiesta del árbol.

El pueblo de San Rafael se encuentra contentísimo con el maestro de música quien es muy joven pero amable y ha sabido ganarse las simpatías del pueblo, le hemos oído dar clase bien se le puede juzgar entre los maestros de primera línea, cuenta con bastante pedagogía.

Todos lo quieren, hay tardes que se le ve en la plaza con nuestros esportman jugando, no conoce el orgullo sino que es amable con cuantos lo tratan.

No sé que le pasa al simpático tullidito que no se acuerda de este maestro, debemos acordarnos que otro igual no tendremos.

Gracias a don J. J. Vargas Calvo y al Inspector de escuelas del Circuito II se nos mandó un maestro de esta clase, Chalito Villar se encuentra muy satisfecho lo mismo que el personal.

Corresponsal Viajero

## Aclaración

Como un acto de justicia muy merecida y acatando los dictados de un sentimiento de gratitud que hacía el Dr. don David Quirós tengo nacida por la competencia que a este estimado mélico caracteriza, quiero hacer presente al señor Alcalde 1º que lo dicho por mi esposo don Ernesto Monteverde el domingo 30 de Julio con respecto al Dr. don David Quirós, en esa declaración de ese día, es de todo punto inexacta con respecto al Dr. Quirós, pues el estado de ánimo producido por un exceso de nerviosidad con que este lo hizo decir lo dicho. Yo suicientemente autorizada como esposa del señor Monteverde hago esta aclaración como un acto de reconocimiento y gratitud hacia el estimado Dr. Quirós.

MERCEDES DE MONTVERDE

## Contra la marihuana

### Expulsión de los chinos

Los señores detectives están empujando una muy fuerte campaña contra la marihuana, yerba mexicana, que tiene algo del cáñamo indio y mucho de veneno. Son muchos los jóvenes que en esta Capital fuman esta yerba nociva para el organismo en grado sumo. Los hombres de Oriente residentes en esta ciudad que con frecuencia importan esta mala, maldita y que obsequian a los jóvenes de nuestra sociedad, deben ser expulsados sin contemplaciones del país, pues el daño que le están haciendo a nuestro pueblo es seriamente grave. Las autoridades en estos casos deben ser rigurosas. El público espera con insistencia que se impartan órdenes al respecto.

## La retreta de hoy

### PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar de San José, mañana 9 del corriente a las 20 horas en el Parque Central

1º. Marcha, cortej; Gilson; 2º. Fedra, abertura, Massenet; 3º. Cabaigata de la Walkiria Wagner; 4º. Pagliacci, fantasía, Leoncavallo; 5º. La Fera, 3 números, Lacombs.

San José 8 de agosto de 1922  
El Director  
César A. Nieto

## Sensible fallecimiento

Después de penosa dolencia dejó de existir en esta capital la estimable señorita Cristina Sancho Iglesias, que fue modelo de trabajo y virtud.

LA PRENSA da su más sincero pésame a su padre don Felipe Sancho O., a doña Isabel de Volio, don Fernando Sancho, don Felipe y señora don Alejandro Sancho y señora, don Gonzalo Sancho y señora, don Juan R. Sancho y a las señoritas Pacífica y Genoveva Iglesias y demás familia doliente.

Suscríbese a LA PRENSA

**CAMISERIA El Gallo de Oro**  
Especialidad en Encargos a la Medida  
Escogido surtido de telas  
25 varas al este del Hotel Europa - - SAN JOSÉ, C. R.

# Concurso Infantil de Salud de LA PRENSA

LA PRENSA, deseosa de celebrar dignamente el 15 de Setiembre, magno día de la Independencia patria, ha dispuesto abrir un concurso de salud y hermosura infantil que se cerrará el 8 de Setiembre del presente año.

## CONDICIONES

- 1º) La edad de los niños no deberá pasar de cuatro años.
  - 2º) La salud y hermosura de los niños es imprescindible, pues nuestro objeto es rendir un homenaje a la hermosura y salud de la raza en el día de la Patria.
  - 3º) Y los cupones irán firmados por el remitente, con el nombre del niño por el cual se vote.
- Los cuatro niños que obtengan mayor cantidad de votos recibirán un premio.

El Comité Calificador lo integrarán las apreciables damas, doña Anita García de Hine y doña Aurelia Lara de Herrero y los distinguidos médicos don Carlos Durán y Ricardo Moreno Cañas.

El escrutinio lo harán las señoritas, Angela Acuña, María Francisca Caballero, y don Carlos Jinesta.

El 14 de Setiembre «La Prensa», en edición especial publicará los retratos de los niños triunfadores y en una carroza alegórica, en la fiesta pública del 15, irán dichos niños acompañados de señoritas de nuestra sociedad.

Desde hoy queda abierto el Concurso. Semanalmente, en la edición de los sábados, daremos cuenta del resultado del escrutinio.

Concurso Infantil de Salud de «La Prensa»  
VOTO por el niño  
Firma \_\_\_\_\_  
Envíe el Cupón a la Direccion de LA PRENSA

## Al rededor de Cartago CENTRO

En casa de don Guillermo Guier se celebró con mucha pompa el matrimonio de una de sus hijas con el estimable caballero don Filo Castro.

La casa estaba artísticamente adornada y en el centro del salón se vislumbraba una hermosa estrella rodeada de guirnalda donde se pararon los prometidos a recibir la bendición que el apóstol daba a los contrayentes. La orquesta estuvo a cargo del maestro Mata y a la hora del desposorio tocaron la sentimental marcha Nupcial del artista Lagner.

Después de la seremonia, hubo un poco de baile de carácter familiar. Nuestra felicitación para los contrayentes.

## Próximo matrimonio

Se ha fijado el día 12 del presente mes para la celebración del matrimonio Rojas-Trejos.

Augusto es uno de los luchadores que ha sabido captarse la simpatía de cuantos lo conocen. Se le llama cariñosamente Gucho. Resolvió por fin salir del número de los solteros y entrar a la vida de la seriedad, escogiendo a una bella cartaginesa para unir sus destinos quien le ayudaría a llevar la vida como Dios se la presente.

Desde estas líneas deseamos al amigo Gucho y a la señorita Trejos mucha felicidad.

**La Navarra**  
FABRICA DE REFRESCOS de don NAPOLEON SOTO  
La más antigua del país; la de frescos más sanos y mejores. Si quiere convencerse Ud. haga sus pedidos, que se le atenderán en seguida en su propia casa.  
LA NAVARRA calle del Ferrocarril al Pacífico

**AVISO**  
al COMERCIO EN GENERAL que constantemente estoy recibiendo toda clase de mercaderías y les conviene visitarme antes de surtir sus tiendas.

**Octavio A- Fayad**  
25 varas al norte de la Botica Oriental

**CIGARRILLOS LIBERTY**

**TRAUBE** Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas «Lager» grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger ale

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA  
**Salc6 & Borrásé**  
Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO  
Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDERON)  
APARTADO 638 - SAN JOSE - TELEFONO 884

OBRAS EN VENTA EN LA
Imprenta y librería FALCO & BORRASE
PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO
APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

Biblioteca Domenech

- Las cosas del cementerio, Gabriel Miró.
El espada Montes, Frank Harris.
Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof.
La voz de las campanas, Carlos Dickens.
El Abismo, Carlos Dickens.
Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
Quitolis, J. Jesús García.
Fabián Airón, J. Pérez Bojart.
Hipólito en la Monjaña, Mauricio Hewlett.
Neto, Federico Mistral.
Ansias de vida, Luis Q. Huertos.
Nuestras hermanas, Henri Lavedán.
¡Culpable!, W. Le Queux.
Por la vida, J. Pous y Pagés.
Los rocas blancas, Eduardo Rood.
Su Majestad, Enrique Lavedán.
El cadáver viviente, León Tolstói.
El refugio, Stevenson y Orbourne.
Erdica, B. Morales San Martín.
Relato de un nihilista, Antón Tchokr.
La Voluntad.....
El cupón falso, León Tolstói.
Del huerto provinciano, Gabriel Miró
Fausto, por Iván Turguenef
Balada, R. Sánchez Díaz.
Juventud de Príncipe, W. Meyer
Kolstomero, Conde León Tolstói
Minnie, A. Lichtenberg.
Jaque, Joaquín Ruyra.
El dragón de fuego, Jacinto Benavente.
Ernestina, Prudencio Bertrana.
Boda oficial, R. H. Savage.
El hurto sabroso, José Carner.
Rey en la tumba, Anthony Hope.
El silencio, Eduardo Rod.
Apuntes de un desconocido, Fedor Dostoyevsky, 2 t.
Manzana de Anís, Francis Jammes.
El caso Leavenworth, A. K. Green, 2 t.
El amor catedrático, G. Martínez Sierra.
La enjuta, Víctor Catalá.
¡Dios saive a la Reina!, Allen Upward.
La bella dormida en el bosque..., François de Nion.
Rebeldeja, Joaquín Dicenta.

Obras Anatole France

- La azucena roja.....
El crimen de un académico.....
El pozo de Santa Clara.....
Opiniones de Jerónimo Coignard.....
El fígón de la reina Patoja.....
El maniquí de mimbre.....
El anillo de amatista.....
El olmo del paseo.....

Obras de H. Balzac

- La musa del departamento.
Las rivalidades.
El padre Goriot.
César Biotteau.
La casa de Nucingen.
La casa del gato que pelotea.
El contrato de matrimonio
Modesta Miñón
La última encarnación de Vautrin
Los huanes.
Los Maranas.
Luis Lambert.
Juana la Pálida.
Reverso de la Historia contemporánea
El diputado de Arcis.
El primo Pons.
Un asunto tenebroso.
La misa del ateo.
La prima Bel
El cura de aldeas
Los Aldeanos
La investigación de lo absoluto
El hijo maldito
Disgustillos de la vida conyugal
Orsma Mirouet.
Eugenia Grandet
Petrilla

Ediciones Mínimas

- Aguafuertes del Zoológico, C. Onelli.
Lineas, Andrés Terzaga.
Meditaciones, M. Medina Betancort.
Cartas Amatorias, Mariana Alcoforado.
Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez).
Crainquebillé, Anatole France.
Poemas, Guillermo Valencia.
Poetas, Edmundo Montagne.
Algunas páginas, Rem de Gourmont
Sus mejores cuentos, A. Montevarro.
El sexto matrimonio de Barba Azul, Henri de Régnier.
Las obras y los días, Eugenio D'Ors.
Poetas, C. Guido y Spano.
Jardines de Francia, Enrique González Martínez, (C 0-75).

Obras de Pío Baroja

- CÉSAR O NADA.....
AURORA ROJA.....
LA FERIA DE LOS INDISCRETOS.....
LAS TRAGEDIAS GROTESCAS.....
EL MUNDO ES ANSI.....
PARADOX, REV.....
LA RUTA DEL AVENTURERO.....
LOS CAMINOS DEL MUNDO.....
CON LA PLUMA Y CON EL SABLE.....
LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA.....
EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE.....
EL MAYORAZGO DE LABRAS.....

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS

- Shelley : Shakespeare : Leopardi
Verlaine : Heine : Wordsworth
Teixeira d'Pascoas : Victor Hugo

Obras completas de B. Morales San Martín

- El Ocaso del Hombre
El Enigma de lo Imposible
Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J. E. Rodó

- Motivos de Proteo.....
El Camino de Paros.....
El Mirador de Próspero.....
Hombres de América.....
Ariel.....
El que vendrá.....

Ediciones Renovación

- Bronces de antaño, (teatro), E. Calsamiglia.
El jardín de Epicuro, Anatole France
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta
Miscelánea literaria, Juan Maragall.
La Ciencia y la Metafísica, C. Gagini.
La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
El Estado Docente, R. Castro Meléndez.
Artículos, Eça de Queiroz.
Evangélicas, P. B. Palacios (Almafuerte)
Las guaridas del crepúsculo, N. Pacheco
La escuela, Luis de Zulueta.
La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
Lecturas, Angel Ganivet.
La Basílica Fantasma, Pierre Loti.
El príncipe feliz, Oscar Wilde.
La canción triste (poesías), Vte. Medina
Del momento fugaz, L. Montalbán.
Homenaje a Francia 1918.
Desde Europa, J. Enrique Rodó.
Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margall
Páginas selectas, Jacinto Benavente
Antología hispano-americana, Nicaragua
Malos vecinos, Georges Clemenceau
El patio azul, Santiago Rusiñol
De sobremesa, Jacinto Benavente

A 50 Céntimos tomo

- Las Virgenes Locas, por Vicente Blasco Ibañez.
Pequeño Ideario, Angel Ganivet.
Las Rosas de Engaddi (poesías), Rafael Arévalo Martínez.

A UN COLON TOMO

- La República de los soviets, L. Arquistain
Cuentos de amor y de tragedia, V Sáenz.
Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós

Obras completas de W. Walter Atkinson

- ¡CONÓCETE!
LAS FUERZAS OCULTAS.
PSICOLOGIA DEL EXITO.
LAS LEYES DEL PENSAMIENTO.
¡QUIERE, Y PODRÁS!
EL TRABAJO MENTAL.

falcó & Borrásé
Imprenta - Librería - Editorial
FRENTE AL COSTADO NORTE DEL MERCADO

Notas deportivas

Match Alajuelense-Herediano

Vamos a informar a nuestros lectores de uno de los más reñidos match de liga que hayamos presenciado, y el cual tuvo lugar ante ayer en Alajuela, entre la 1ª. división y la Liga Deportiva Alajuelense.

El tren

Seis carros completamente llenos de pasajeros, salieron con el tren de 9 y 35 para la ciudad del Erizo; en Heredia tuvieron que agregar dos carros más, pues en esa ciudad montaron no menos de 200 personas. El match tenía que ser muy interesante, con motivo de haber derrotado el domingo pasado los Alajuelenses a la Gimnástica.

Da principio la partida

A las doce en punto el Juez don José María Araya rifa las casas tocándole a los alajuelenses la casa norte, es decir, jugando a favor de viento.

Se inicia el juego con un impetuoso ataque de los heredianos, que es contenido por la defensa de los contrarios. Dos minutos de lucha, y el Juez castiga un penalty de Nicolás Soto Chaves, alajuelense; la puntea Cayito Arguedas y es diestramente atajada por Zaledón. De repente, los alajuelenses que estaban un poco desorganizados empiezan a atacar de una manera tal, que logran pasar la defensa del herediano, y Jorge Luis Solera, como un relámpago llega a la puerta enemiga, puntea y logra meter la bola en el maico, a los nueve minutos de haber principiado el juego.

Sigue el juego y minutos después, una bola mal recibida por Eliberto Chavarría, bak alajuelense, rebata y mete un goal en el marco. Los heredianos ya cantan victoria. Sigue el juego, los alajuelenses hacen una corna; la puntea Bernini, la recibe en la puera puerta con la cabeza Braulio Morales, y se marca otro punto a favor de los heredianos. Minutos después Cayito logra meter dos goles. Acaba el primer tiempo.

Segundo tiempo

Después del descanso de reglamento, da principio el segundo tiempo. Jorge Luis se va a la defensa. Abel Gutiérrez a atacar. Los alajuelenses apesar de los cuatro goles que les han metido, no pierden la esperanza de triunfar, atacan de una manera desesperada, poniendo en peligro la puerta enemiga muchas veces, el ataque herediano se debilita, pues se concretan únicamente a defenderse.

Después de una serie de lances da fin la partida con el siguiente score: Alajuelenses, conas 9 tiros a la puerta 7; goles 1. Heredianos, conas 5 tiros a la puerta 8; goles 4.

Entre los jugadores alajuelenses se distinguieron los dos Solera, Tuto Alfaro y Soto. El que no estuvo del todo bien fué Zaledón el Goal-Keeper. No jugó como el domingo pasado. El team herediano jugó como nunca ha jugado de bien.

Los alajuelenses han quedado muy consolados. Dicen que por lo menos no los dejaron zapateros, como ellos dejaron a los de la Gimnástica.

Los hombres mas distinguidos

H. G. Wells suministra esta lista de los seis hombres más grandes del mundo: Budda, Ascka, Aristóteles, Cristo, Roger Bacon y Abraham Lincoln.

Wells ha hecho una selección que carece de cuidado. No es su lista una de los hombres más grandes del mundo, sino de los hombres que poseían la emoción que lo satura a él mismo en estos momentos: el odio a la guerra.

En las listas de los «grandes hombres» no pueden incluirse las divinidades que los hombres adoran. Eso, reduce la lista de Wells a cuatro. Y de los cuatro restantes, solamente, Aristóteles pudiera ser incluido, apropiadamente, en una lista de los seis hombres más grandes del mundo.

—Y para comenzar, qué cosa es grande? Significa hacer algo, producir algo. Para ser grande usted debe mostrar algo que pruebe la grandeza.

Para seleccionar a los seis hombres más grandes del mundo, es preciso primero seleccionar los seis renglones más importantes de las conquistas humanas, y después seleccionar los hombres más grandes en cada una de ellas. No siendo usted un bárbaro, excluiria la guerra, como lo hace Wells.

Haga una lista de las varias formas en que se expresa la grandeza humana. He aquí una lista: Filosofía, que significa amor a la sabiduría, o conocimientos, ciencias, artes, pintura y escultura, escritura, música y lo más elevado de todo, el estado del universo, con respecto al cual este pequeño planeta, con sus llamados «grandes hombres», no es más que un insignificante grano de arena.

Hecha su lista de clases de grandeza, los seis grandes hombres se presentan automáticamente:

- 1.—Aristóteles, el filósofo más grande.
2.—Arquímedes, la mentalidad científica más grande.
3.—Miguel Angel, el más grande en la pintura y la escultura.
4.—Shakespeare, el más grande, infinitamente de los escritores.
5.—Beethoven, el más grande en la música.
6.—Newton, descubridor de la ley de gravedad que gobierna el universo, la mentalidad matemática más grande que ha nacido en la tierra, y un sencillo niño fuera de las matemáticas.

Aristóteles, Arquímedes, Miguel Angel, Shakespeare, Beethoven, Newton. Con qué nombre sustituiría usted alguno de esta lista sin debilitarla?

Vale la pena permitir a los hombres más grandes y más poderosos de la tierra que desfilen en manifestación ante su mente. Vienen en grupos de a tres.

Tres grandes soldados: Alejandro, César, Napoleón.

Ferrera, un historiador, le diría a usted que Lúculo era soldado más grande que César, quien fué a las Galias, sencillamente, en imitación de expedición de Lúculo al Asia.

Wells, otro admirable historiador, le diría a usted que Filipo era un soldado más grande que Alejandro, su hijo. El veredicto será siempre que Alejandro, César y Napoleón, fueron los tres combatientes más grandes. No se podría aun, agregar uno más a la lista. Por que para el mundo, ha pasado ya la oportunidad de incluir combatientes entre los hombres más grandes.

Entre los maestros religiosos, los más grandes, por orden de nacimiento, son: Budda, Cristo y Mahoma.

Budda tiene hoy día aun, el mayor número de creyentes en la tierra. Mahoma fué un gran combatiente, tanto como profeta. Levantó a su pueblo en tal forma que casi conquistó el mundo.

Entre todos los maestros religiosos, completamente alejados de creencias en lo sobrenatural, figura Cristo por encima y fuera de toda comparación o discusión. Budda influye en el número mayor. Mahoma inspira a los combatientes más salvajes. Las enseñanzas de Cristo inspiran a los que gobiernan el mundo.

Los tres músicos más grandes son: Bach, Beethoven y Wagner, todos germánicos, cosa bastante curiosa.

Los tres artistas más grandes son: Miguel Angel, Leonardo y Rafael, los tres italianos. Posiblemente pudiera eliminarse a Rafael y colocar en su lugar a Fidias, un griego.

Los tres escritores más grandes son: Homero, Dante y Shakespeare. Shakespeare es más grande que los otros tres combinados. A los alemanes les agrada ver en la lista a Goethe, a los españoles, el español Cervantes, a los franceses, Moliere o Corneille. Pero el mundo dirá: Homero, Dante y Shakespeare.

Usted oirá una voz patriótica diciendo: «No tiene Ud. un americano en la lista?» La respuesta es: «No» Los hombres han estado laborando durante más de cien mil años. Los Estados Unidos, en su corta vida, no ha producido uno de los seis primeros.

Wells selecciona a Lincoln, un buen hombre y un hombre noble,

Sección de avisos Económicos

En San Rafael DE HEREDIA. — Se vende una ceca nueva, cómoda y céntrica. Propia para temporada veraniega. Dará informes Juan Espinosa E. en el mismo lugar.

Ud. necesita indispensablemente si su calzado está roto, hacer un par o repararlo, pues no deje de pasar o mandarlo en esta casa. Garantizamos que no perderá su forma primitiva sean cosidos o clavados. Será atendido personalmente por sus dueños y los precios son económicos. — ZAPATERIA AMERICANA. — AGUILAR Y GIL, — 25 varas al Oeste del Banco Internacional.

PEQUEÑO IDEARIO, el último cuaderno de Ediciones Renovación. Le proporcionará a usted ocasión de reflexionar sobre un número de pequeños problemas que representan al vida.

LA COLONIAL. — Fábrica de Café y Cacao Molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste de Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

Tipos de cambio

Table with exchange rates for New York, Londres, París, España, Italia, Suiza, Bélgica, Hamburgo, Amsterdam as of August 7, 1922.

Piden un detective

Nuestro colega «El Herald» dice que en Puntarenas hace falta un experto detective para que ponga coto a los muchos robos que en esa provincia se vienen practicando.

En la semana pasada fueron saqueadas dos importantes casas de comercio.

Se cree que los apaches que en la capital no han podido sentar sus reales, se diseminan en los puestos en donde sí pueden hacer sus fechorías por la falta de vigilancia.

Sería bueno que la Central de Detectives atendiera esta justa petición y enviara a los puertos uno o dos agentes de investigación.

Trasladamos la idea a quien corresponda.

De Administración

Deseosa la Administración de LA PRENSA de normalizar todas sus operaciones, espera que los antiguos agentes de este periódico que más abajo citamos, se sirvan saldar los débitos atrasados que tienen pendientes con la Empresa:

- Guápiles..... Juan J. Valenciano
Santa Ana..... Abelardo Chavarría
Vuelta de Jorco. Blas García
Heredia..... Juan J. Chaverri
Bagaces..... Isaac Aguilar
Filadelfia..... Casimiro Ca mona
Bolsón..... Melitón Duarte

EL ADMINISTRADOR

Despierta Amigo! Gets-It PARA CALLOS En todos Droguerías

Pero si Ud. incluye a un americano, tendría que escoger a Washington quien estableció la nación que Lincoln preservó.

La historia, de aquí a diez mil años, dedicará a conocer nuestra revolución, nuestra guerra civil y a todos los hombres comprendidos, en ella, una o dos líneas, bajo el título: «Luchas por la Libertad».

Fulton ciertamente y Edison, posiblemente, tendrán más espacio en la historia dentro de cinco mil años, que Lincoln y Washington, combinados.

Denuncia grave

Por carta que recibimos de Puntarenas nos cuentan que dos o tres personas murieron por intoxicación con motivo de haber tomado sal de Inglaterra que contenía ácido nítrico. Lo raro es que la sal fué expandida en una botica de la población y sorprende que no examinen los farmacéuticos las mercaderías que expenden.

El negocio de drogas es muy delicado y debe estar bien atendido para seguridad del público.

Conviene investigar bien lo ocurrido en Puntarenas y sentar responsabilidades si es que las hay.

Debe tenerse en estima la vida de las personas. Lo raro es que según nuestro informante, al asunto no se le ha dado la importancia que tiene y las autoridades no han hecho nada sobre el particular.

Suscríbase a LA PRENSA

La España Martínez & Co. Acabamos de recibir las famosas harinas "España" y "Almirante" PRECIOS BARATISIMOS Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSÉ



PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES de COMIDA TOME DIGESTOIDES

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Suscríbase y anúnciese en LA PRENSA

Imprenta FALCO Y BORRASE